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Buena noticia la ratificación de Standard and Poor’s, sin embargo las finanzas públicas 

siguen siendo vulnerables: Juan Musi 
 
 

Comentario del ingeniero Juan Musi Amione, director general de Inversiones de 
CIBanco, en Milenio Noticias, conducido por Sergio Gómez, en Milenio TV. 

 
 
SERGIO GOMEZ: Amanecimos con una noticia, Standard and Poor's ha mantenido o 
mantendrá la calificación para México, al parecer 2018 no será tan caótico. Juan Musi, 
analista financiero, te saludo.  
 
JUAN MUSI: Mi querido Sergio, qué gusto saludarte. Muy buenos días. Sí, es una buena 
noticia, sin embargo, yo considero que las finanzas públicas siguen siendo vulnerables, 
Sergio. No se nos olvide que en enero y febrero de este mismo año estuvimos amenazados 
de que nos bajaran incluso la calificación y gracias a dos temas, fundamentalmente al 
gasolinazo por un lado, que yo lo sigo diciendo, es un impuesto que era indispensable, 
necesario y que además le llega a la informalidad y a la ilegalidad, que es lo que tenemos 
que buscar, más impuestos, que paguen más contribuyentes, salvó de alguna forma las 
finanzas públicas, y el otro factor fue el dividendo que Banco de México ganó por el fuerte 
diferencial de tipo de cambio que las mismas reservas del banco central le otorgaron 
durante el ejercicio de 2016.  Ese dividendo de 300 mil millones también se aplicó para 
pago de la deuda ¿no? 
 
Entonces es una buena noticia, sin duda Sergio, pero déjame decirte que sigue siendo 
vulnerable y en un entorno en el que espero y no pase, pero un entorno que salga regular o 
mal la negociación del TLC y el candidato de Morena concretamente siga aventajando las 
preferencias, pues seguramente veremos mucha volatilidad, otra vez tipo de cambio para 
arriba, no me atrevo a vaticinar o a pronosticar tasas de interés y rápidamente se podría 
volver a poner en observación o deteriorar la calificación crediticia de México.  
 
Entonces yo creo que hay que cuidarlo, el presupuesto desde luego se hizo 
responsablemente, hay mejores finanzas que hace un año, es cierto. El petróleo también 
ayuda que está en mejor nivel del que estaba hace un año, pero yo insisto, sigue siendo 
vulnerable. 
 
Y nada más comentarte muy rápido que muy pronto vamos a conocer la cifra de inflación de 
noviembre, y si la cifra vuelve a salir alta, bueno, será el detonador para que también 
Banco de México suba tasas de interés en su última reunión del año, que sería la semana 
entrante, Sergio.  
 
SERGIO GOMEZ: Y ahora que hablas de inflación y del Banco de México, también se asegura 
cierta autonomía del Banco de México, no importa el resultado de las elecciones del 
siguiente año. ¿Esto no ayuda también para la calificación crediticia? 
 



JUAN MUSI: Sí, sin duda el relevo es bueno, es bien visto por los mercados, bien visto por 
las instituciones financieras, aceptado. Una persona, concretamente el doctor Alejandro 
Díaz de León, que ya venía trabajando en el Banco de México, que ya formaba parte de la 
junta, y que yo creo que garantiza la continuidad del doctor Carstens.  Me atrevo a decir un 
discípulo del doctor Carstens, Hubo un periodo en el que interrumpió su desempeño, su 
trabajo ahí en Banco de México por irse a Bancomext, al Banco de Comercio Exterior, pero 
luego volvió y bueno, y él formaba parte de esta junta de gobierno.  Entonces creo que 
garantiza la continuidad y garantiza también la autonomía del propio banco, que eso era lo 
que nos preocupaba en algún momento y platicaba yo contigo, cuando hablábamos del 
relevo te decía: que llegue alguien de experiencia, alguien de allá adentro, alguien de la 
propia junta, sería ideal, y eso fue lo que pasó, Sergio.  
 
SERGIO GOMEZ: El análisis financiero llega en voz de Juan Musi. Te agradecemos mucho, 
buen día Juan.  
 
JUAN MUSI: Como siempre, un placer Sergio. Cuídate mucho, un abrazo fuerte.  
 
SERGIO GOMEZ: Un abrazo.  


